



**Centro de Gobernanza destaca
La transparencia y la integridad
como el fundamento de la gobernanza**

Puerto Rico se unió a la celebración mundial del día internacional contra la corrupción que se celebra el 9 de diciembre de cada año y su objetivo es poner de relieve el problema de la corrupción y las medidas que cada país puede adoptar para combatirla. En esta ocasión el Centro de Gobernanza Pública y Corporativa participó de una jornada de eventos conmemorativos de la ocasión para destacar la importancia de propiciar la transparencia y la integridad pública como antídoto para combatir la corrupción.

JORNADA DE EVENTOS DÍA INTERNACIONAL CONTRA LA CORRUPCIÓN

Foro Integridad y alianza: retos y soluciones contra la corrupción en PR
Organizado por la Oficina del Contralor de Puerto Rico

La Dra. Eneida Torres fue una de las ponentes el *Panel de la Voz Sociedad civil contra la corrupción*. En esta ocasión destacó que “la transparencia es un

factor crítico para propiciar la generación de confianza. Por ello, para lograr encontrar formas de restaurar la confianza es imprescindible que mejoremos la transparencia para construir la cohesión social necesaria para salir de la crisis económica y social que encaramos hace más de una década.”

El panel estuvo constituido por la Sra. Issel Mases Ferrer, Sr. Oscar J. Serrano, Sr. Michael G. Carmona Soto y la Dra. Eneida Torres de Durand.

[Oprima aquí para ver el comunicado de prensa de la Oficina del Contralor](#)



En lo que respecta al análisis de los cambios propuestos a las 141 y 122 la Dra. Torres puntualizó la importancia de que Puerto Rico adopte una verdadera ley de transparencia en el marco del paradigma de mejores prácticas de buen gobierno e integridad pública. Es necesario adoptar e implantar los estándares internacionales de transparencia en las políticas de contratación pública que propicien la contratación abierta y regular las situaciones que limitan la transparencia y la competencia saludable en los procesos de contratación gubernamental. Asimismo, destacó que hay que adoptar la transparencia activa para divulgar información veraz y oportuna de forma rutinaria, periódica, libre y permanente.

Conversatorio Una mirada al estado de gobierno, gobernanza y gobernabilidad ante el Puerto Rico del Siglo 21

Recinto Metropolitano Universidad Interamericana de Puerto Rico



Los estudiantes del curso Sistemas de Gobierno, Gobernanza y Gobernabilidad y la Asociación de Estudiantes de Maestría en Gobierno y Políticas Públicas organizaron el conversatorio *Una mirada al estado de gobierno, gobernanza y gobernabilidad ante el Puerto Rico del Siglo 21* el 11 de diciembre de 2025. La actividad fue organizada por el profesor José Luis Colón-Rivera MPA en colaboración con sus estudiantes del curso y los miembros la Asociación.

El panel estuvo moderado por el Presidente y miembros de la directiva de la Asociación. Las panelistas del conversatorio tuvieron la oportunidad de exponer su punto de vista del estado actual del gobierno, los retos de gobernar y la gobernabilidad en Puerto Rico en el Siglo XXI. Además,

reflexionaron sobre el futuro de la gobernanza, la economía y la sociedad de Puerto Rico. La participación de los estudiantes promovió el análisis profundo y exploró las perspectivas a futuro que invitan al diálogo y a la acción para mejorar la gobernabilidad y fortalecer la democracia.

